
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Fördervereins des Gymnasiums Eltville e.V. 

Datum: 23.03.2017 Ort: Weingut Bur, Kiedrich Beginn: 19.35 Uhr Ende: 21:00 Uhr 

Anwesende: siehe Anlage Anwesenheitsliste 

TOP 1: Begrüßung 

Die 1. Vorsitzende Frau Lorek begrüßt alle Anwesenden und bittet um eine Vorstellungsrunde. 

TOP 2: Bericht der 1. Vorsitzenden 

Frau Lorek berichtet ausführlich über die letztjährigen vom FV unterstützten Projekte (siehe Anlage). 

Insbesondere die Organisation des Abiballs wirft immer mehr Probleme auf, da die Abiturienten zum 

Zeitpunkt der Vertragsunterzeichnung zur Miete einer Fest-Location noch nicht volljährig sind. Der FV 

ist hier als Unterzeichner eingesprungen und hat zusätzlich eine entsprechende Versicherung 

vorgehalten, die wohl von keiner Privatperson in der nötigen Größenordnung abgeschlossen wird. 

Die Unterstützung auch in den kommenden Jahren wird im Wesentlichen von einem 

funktionierenden FV abhängen (hierzu siehe auch TOP 7!). 

TOP 3: Mitgliederentwicklung 

Herr Pollok berichtet von der erfreulichen Tatsache, dass dank der „Werbungs-Wettbewerbe“ in den 

5. Klassen die Mitgliederzahl stabil geblieben ist und sich momentan auf 190 Mitglieder beläuft. Die 

hierbei erzielten Preise sind offensichtlich als Anreiz empfunden worden, eifrig um Mitglieder zu 

werben und dadurch die Klassenkasse um z.B. € 187,-  für den 1. Preis zu bereichern. 

 

TOP 4: Geplante Projekte 2017 

Hier ist vor allem die Gestaltung des hinteren Schulhofes zu erwähnen: dieses seit langen Jahren 

geplante Projekt, ein neuer Bolzplatz für beide Schulen, nähert sich seiner Umsetzung. Die Kosten 

belaufen sich auf €14.000,- , wobei der FV der Realschule wohl die Hälfte beisteuern wird.  

TOP 5: Bericht des Kassierers und der Kassenprüferinnen 

Die Zahlen im Einzelnen sind der Anlage des Kassierers Herrn Lorek zu entnehmen. 

Die beiden Kassenprüferinnen Frau Lossau und Frau Schneiderhöhn haben die Kasse am 2. März 

2017 geprüft und keinerlei Beanstandungen vorzutragen. 

Sie beantragen die Entlastung des Vorstandes. 

TOP 6: Entlastung des Vorstandes 

Der Antrag der Kassenprüferinnen auf Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen. 

 

 



TOP 7:  Wahl von Beisitzerinnen und Beisitzern 

Der Vorstand in seiner heutigen Form wird spätestens in zwei Jahren ausscheiden, da die jeweiligen 

Kinder nicht mehr die Schule besuchen werden. Um hier jetzt schon eine Personalperspektive 

aufzubauen, wäre es sinnvoll, Beisitzer zu wählen, die dann in die Arbeit des Vorstandes 

hineinwachsen könnten.  Das bisherige Werben um Interessenten im SEB, über die Presse, über 

Elternbriefe blieb leider ergebnislos. Sollte kein neues Team gefunden werden, das die 

Vorstandsgeschäfte übernimmt, ist die Existenz des FV schon allein aus rechtlichen Gründen nicht 

gewährleistet. Wertvolle Dienstleistungen für die Schulgemeinde und letztlich für die Schülerinnen 

und Schüler wären dann nicht mehr möglich (siehe oben TOP 2 z.B. Abiball).  

Die Befragung unter den Anwesenden ergibt kein Ergebnis, so dass in der heutigen Sitzung keine 

Beisitzer gewählt werden können.  

Die Vorsitzende regt als Hilfslösung an, dass  der/die Vorsitzende(n) qua Amt als Gast an der 

Gesamtkonferenz teilnehmen kann/können. Somit könnte ein besserer Kontakt zwischen FV und 

Kollegium hergestellt werden. Sie wird es mit der Schulleitung besprechen. 

TOP 8: Vorstellung des Miale-Projektes der Schule 

Frau Neu, Kunst- und Englischlehrerin am Gymnasium Eltville, stellt eindrucksvoll die Genese des von 

ihr initiierten Projektes Miale mit einer kenianischen Partnerschule in Nairobi vor. Zusammen mit der 

dortigen Verantwortlichen organisiert Frau Neu den Schulbesuch für 60 Slumkinder, die sonst keine 

Perspektive auf Bildung hätten. Die hierfür benötigten Gelder versucht Frau Neu seit 2015 mit Hilfe 

vieler kleiner Projekte rund um das Gymnasium Eltville aufzubringen.  So gibt es z.B. die Möglichkeit 

der monatlichen 1-Euro-Spende durch einen entsprechenden Dauerauftrag. Auf der anderen Seite 

erreichen Frau Neu Anfragen zu Spendenquittungen über größere Beträge. Hier könnte der FV 

wertvolle Hilfe leisten, indem er diese Spendengelder entgegennimmt, die Quittungen ausstellt und 

die Beträge weiterleitet an Miale.  

Diesem Anliegen von Frau Neu könnte der FV durch eine Satzungsänderung entsprechen. 

TOP 9: Satzungserweiterungen 

Herr Lorek erläutert die geplante Satzungserweiterung in den § 2, 4, 6, die Transaktionen im unter 

TOP 8 erwähnten Sinne ermöglichen.  

Dem von Herrn Lorek gestellten Antrag auf Satzungserweiterungen wird einstimmig entsprochen. 

TOP 10:  Verschiedenes 

Im Hinblick auf das Miale-Projekt werden folgende Anregungen vorgebracht: 

- Der Duathlon könnte mit einem Sponsorenlauf zugunsten von Miale verbunden werden. 

- Die Homepages sowohl der Schule als auch des FV sollen die Projektbeschreibung, die auch 

Grundlage für Frau Neus Vortrag am heutigen Abend war, aufnehmen. 

- Für spontane Spenden und zur Einrichtung eines Dauerauftrags (siehe oben TOP 8) sei hier 

die Kontoverbindung aufgeführt: 

Kontoinhaber:    Projekt Miale 

IBAN:      DE 59 5504 0022 0291 7607 01 



BIC:    COBADEFFXXX 

Frau Neu ist jederzeit unter sneu@freenet.de zu erreichen. 

Der Förderverein bedankt sich bei Frau Neu für die Initiierung und beeindruckende Präsentation des 

Projektes Miale, das er ausdrücklich unterstützt und für das er an dieser Stelle herzlich um Spenden 

bittet! 

Eltville, 24.3.2017 

Ute Bachmann 

 Schriftführerin des FV 

 

 

 

 


